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COMMISSIONE DI BILANCIO E FINANZA DEL 17/11/2011

Il giorno   17 del mese di Novembre dell’anno 2011 si è riunita presso la sala civica “Don 
Valtulini” della Cascina Torcolo la Commissione Bilancio e Finanza  convocata con nota prot. 
6685 del  10/11/2011 , ricevuta  da tutti i membri ,  per la trattazione degli argomenti posti sul  
seguente :

ORDINE DEL GIORNO

1) Situazione di bilancio alla data del 31/10/2011;
2) Varie ed eventuali 

Alle ore 20,40 dei Signori componenti la Commissione  risultano  :

E’ inoltre presente l’assessore al Bilancio del Comune di Lograto Signora Montegiove Michela. 

Nominativo Nomina

Bocchi Carlo Presidente PRESENTE  

Agosti Dante Componente PRESENTE  

Argilloni Elena Componente- segretario PRESENTE  

Bocchi Giancarlo Vice Presidente PRESENTE  

Bonardi Giuseppe Componente PRESENTE  

Bulgarini Pierlorenzo  Componente PRESENTE  

Maffi Elisa Componente ASSENTE 

Magri Giuseppe Componente PRESENTE  

Corti Paolo Componente PRESENTE  

Piobbico Corrado Componente PRESENTE  

Ravelli Roberto Componente ASSENTE

Rivetti Luca Componente PRESENTE  
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Verificato il numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta per trattare gli argomenti posti 
all’ordine del giorno. 

Prende la parola l’Assessore al Bilancio Sig.ra Michela Montegiove. Invita i componenti 
della commissione ad una valutazione obbiettiva circa le modalità di trasmissione delle 
convocazioni e della tempistica relativa alla stesura , verifica ed approvazione del verbale 
di commissione. Nello specifico chiede ai componenti se ritengano opportuna la 
trasmissione delle comunicazioni a mezzo e-mail.
Interviene il Presidente Carlo Bocchi che ricorda ai presenti i pregressi da cui è scaturita 
l’attuale modalità. In particolare rammenta che la trasmissione a mezzo e-mail permette di 
risparmiare l’impiego di risorse umane per la consegna delle convocazioni. Segnala ai 
componenti che al fine di sincerarsi dell’avvenuta consegna delle convocazioni viene 
effettuata una telefonata, da parte sua . Ricorda inoltre ai presenti che la pubblicazione 
sul sito comunale dei files relativi ai verbali (dai quali non si rileva la firma dei 
componenti )  è attuata al fine di creare una conoscenza e interesse da parte di terzi , con 
fini del tutto diversi dall’attestazione di convalida, i verbali firmati sono infatti depositati 
presso la sede comunale.
Interviene il Sig. Giuseppe Magri che chiarisce alla commissione problemi sorti in un’ altra 
commissione legata ad una pubblicazione su sito internet comunale senza integrazioni da 
lui richieste, il disguido sembra riconducibile ad una comunicazione non tempestiva del 
perfezionamento. Il Sig. Giuseppe Magri afferma la correttezza delle modalità inerenti agli 
altri verbali non avendo lo stesso rilevato criticità.
Il Presidente Carlo Bocchi ricorda ai presenti che la scelta dell’attuale modalità di stesura 
dei verbali, che prevede la redazione degli stessi nei giorni seguenti all’incontro, è legata 
alla necessità di una stesura dell’elaborato  più chiara possibile. Ribadisce comunque la 
disponibilità di cambiare la tempistica stendendo il verbale a fine seduta.
Il presidente non ravvisa alcuna irregolarità  giuridica  di forma che pregiudichi la 
sostanza , anzi rimarca il fatto che la sostanza deve prevalere sulla forma. 
In ogni caso se le modalità attuali dovessero in futuro creare dei disguidi , si procederà ad 
adeguarsi e adattarsi alle esigenze che dovessero insorgere. 
Interviene il Sig. Dante Agosti che manifesta la sua approvazione sulle attuali modalità. 
I membri concordano unanimemente di mantenere sia le attuali modalità di  
convocazione sia la stesura del verbale nei giorni successivi all’incontro.

Il Presidente passa alla trattazione degli argomenti  posti all’ordine del giorno.

Punto n. 1 all’o.d.g.

Ai componenti della commissione è stato fornita, in allegato alla convocazione, la 
situazione di bilancio 2011 aggiornata alla data del 31/10/2011 . 
Il Presidente, per una miglior comprensione ed esposizione del documento fornito, ha 
provveduto come di consuetudine ad  effettuare  una rielaborazione ricavata dalla  
situazione di bilancio di cui sopra. Il presidente illustra e commenta lo stesso che è  
composto da : 

Entrate : 
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- titolo 1 : Entrate Tributarie
- titolo 2 : Entrate derivanti da contributi e trasferimenti correnti dello Stato, reg, etc.
- titolo 3 : Entrate extratributarie
- titolo 4 : Entrate derivanti da alienazioni da trasferimenti di capitale e da riscossione 

di crediti
- titolo 5 : Entrate derivanti da accensioni di prestiti 
- titolo 6 : entrate da servizi 

Per quanto riguarda il Titolo 1 segnala due nuove voci : Compartecipazione Iva pari
246.600 euro e Fondo Sperimentale di equilibrio pari a 445.400 euro.

Uscite :
- titolo 1 : spese correnti
- titolo 2 : spese in conto capitale
- titolo 3 : spese per rimborso di prestiti
- titolo 4 : spese per servizi per conto terzi
- sintesi per totali dei vari titoli  di Bilancio (entrate , uscite, e relativi residui );

Gestione finanziaria : 
- gestione finanziaria con determinazione fondo di cassa e margine di tesoreria con 

un margine di tesoreria di 1.079.702,01 che al netto dei residui attivi in sofferenza 
risulta essere di 1.025.474,39;

Le variazioni rilevate sono fisiologiche e senza eccessivi sfasamenti. 

Risultati della gestione : 
- quadro riassuntivo della gestione di competenza con determinazione avanzo di 

203.540,59 euro; 
- avanzo anno precedente ; 
- gestione di competenza corrente e conto capitale esaminate senza considerare le 

destinazioni da o ad altri titoli del bilancio;
- gestione entrate e uscite  per servizi in conto terzi; 

Il Presidente ricorda ai presenti che l’avanzo di amministrazione è in parte impiegato per 
far fronte a spese previste per ampliamento della scuola primaria di Euro 600.000,00 e per 
lavori al cimitero di circa Euro 50.000,00. (si veda  allegato) 

Il presidente illustra il quadro dei mutui contratti nel 2010 e anni precedenti in 
ammortamento nel 2011 . Il prospetto illustrato è composto da importo originario,  saggio 
di interesse,  anno iniziale, anno finale,  capitale residuo al 01 01 2011,  importo quota 
capitale,  importo quota interessi e totale rata.  I tassi variano dal 4,57% al 6,50%. Altri due 
prestiti risultano non avere interessi. (prospetto ritraibile nell’allegato alla commissione di 
bilancio) .
Interviene il Sig. Giuseppe Magri che precisa la peculiarità del mutuo acceso nel 2007 (per 
rete fognaria e idrica) che prevede il pagamento delle rate nei primi 4 anni , con successivo 
rimborso del pagato e accollo totalitario del mutuo dal 5 anno in poi. Il Signor Magri 
Giuseppe suggerisce di chiedere conferma di quanto esposto alla Signora Vassallo 
Francesca , responsabile dei servizi amministrativi e finanziari  . 
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Col benestare verbale dei componenti della commissione , il presidente riporta 
informativa ricevuta , successivamente alla seduta della commissione.  
Dal quadro dei mutui contratti nel 2010 e anni precedenti in ammortamento nel 2011, si 
precisa che i mutui : 

- impianti sportivi (anno iniziale 2004 , importo originario 87.797,67,  residuo 
capitale 67.390,36, rata 6.744,16 ) dal 2010 viene rimborsato dal Ministero per una 
percentuale del 83.45%, la risorsa del bilancio è la numero 2015 . Nel 2010 e nel 
2011 il rimborso ammonta ad Euro 5.627,00, per ogni annualità . 

- rete fognaria e idrica  (anno iniziale 2007 ,  importo originario 180.000,00,  residuo 
capitale 158.149,98 rata 13.331,46)  rimborsato dall’ AATO per il 100% . Nel 2010  il 
rimborso delle rate degli anni precedenti  ammonta ad Euro 15.684,00 e nel 2011 il 
rimborso dell’esercizio ammonta ad euro 14.949,00. 

In sostanza il Capitale residuo dei mutui al 01/01/2011 per un importo di euro 566.434,414 
,  al netto  dei mutui  a carico di terzi,  ammonta circa ad Euro 352.000,00. 

Indici:
- Indice di autonomia finanziaria, indice di autonomia impositiva, indice di pressione 

tributaria medio pro-capite, indice di  intervento da altri  livelli di governo medio 
pro-capite. 

Gli indici del 2011 subiscono rilevanti scostamenti, rispetto agli esercizi precedenti a 
seguito di maggiori risorse nel titolo primo (entrate tributarie), dovute a nuove voci di 
entrata relative a compartecipazione all’iva e al fondo sperimentale di riequilibrio a 
seguito della prima applicazione del “federalismo fiscale” con conseguente minori entrate 
del titolo secondo (entrate derivanti da contributi e trasferimenti correnti dello Stato della 
Regione ed altri Enti).

Il Presidente ricorda ai presenti che l’approvazione del bilancio preventivo ha carattere 
autorizzatorio, ed impone agli amministratori di attenersi scrupolosamente ai valori 
previsti. 

Pone in evidenza l’analisi della spesa corrente , precisando che il dato del 2011 è 
provvisorio, l’ammontare definitivo si avrà col bilancio consuntivo.   Nello specifico 
sottopone ai membri l’evoluzione della spesa corrente a partire dal 2005, i dati annuali 
sono accostati al numero degli abitanti. Il dato storico rilevato risulta essere 
sostanzialmente stabile nel tempo. Gli stessi dati elaborati con sistema composto 
(indicizzazione continua) rilevano  una spesa pro capite inferiore agli anni precedenti 
(560,24 euro nel 2005 contro 500,34 euro nel 2011).

Il presidente compara i dati con la tabella “ La variabilità della spesa dei Comuni per 
classe demografica “ (uscita su IL SOLE 24ORE del 24/05/2010). Dalla tabella emergono
valori medi di spesa procapite dai 760,00 euro ai 749,00 (comuni dai 3.000 abitanti fino ai 
60.000).  Merita menzione che dalla tabella la  spesa media più contenuta la si riscontra nei 
centri fra i 5 mila e 10 mila abitanti, mentre i comuni piccolissimi e le grandi città 
spendono in media quasi il doppio. (si veda allegato) 
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Il Sig. Corrado Piobbico sottopone ai membri dati pubblicati dal Ministero dell’Interno 
Dipartimento Affari Interni e Territoriali relativi alla spesa corrente media procapite;
comparando gli stessi si evince che la spesa media è di circa 800,00. (si veda allegato , 
valore per abitante regione Lombardia) 

Il Presidente considera l’elaborato come atto della commissione stessa  e   parte integrante 
della stessa.   

Punto n. 2 all’o.d.g.

Prende la parola l’Assessore Michela Montegiove, in virtù della disponibilità manifestata 
nelle sedute precedenti di alcuni componenti che lavorano nel settore bancario , chiede 
agli stessi di poter acquisire proposte finanziarie volte a sovvenzionare i lavori di 
ampliamento e rifacimento della scuola primaria e della scuola media.
Informa che le suddette proposte verranno comparate con quelle della “Cassa depositi e 
prestiti”.
Il Sig. Giuseppe Magri invita l’Assessore a rivisitare Regione e Provincia per reperire 
eventuali contributi.

Null’altro essendovi da trattare, e poiché nessuno chiede la parola, la seduta viene tolta 
alle ore 22.10,  previo incarico al Segretario della redazione del presente verbale e invio 
dello stesso  tramite e-mail ai componenti la commissione.

Il Presidente dispone che il presente verbale  venga portato a conoscenza dell’assessorato 
di competenza.

Firmato nella seduta successiva.

Parti integranti :

- situazione di bilancio esercizio 2011 alla data del 31.10.2011;
- elaborato della commissione . 

IL PRESIDENTE                                                                               IL SEGRETARIO
Carlo Bocchi                                                       Elena Argilloni   

I componenti_________________________

_________________________

_________________________


